

## Kinderschachpatentlehrgänge 2019

Das von der Peter-Petersen-Stiftung finanziell unterstützte Kinderschachprojekt geht in die zweite Runde. An den Wochenenden 11.05.-12.05.2019 und 17.08.-18.08.2019 stehen für das Teilprojekt „Patentlehrgänge“ die nächsten beiden Kinderschachpatentlehrgänge mit Patrick Wiebe an.

Schon 2018 konnten 30 Aktive aus 17 Vereinen von Patrick Wiebe ausgebildet. Mit viel Interaktivität und einer sehr guten Aufteilung zwischen Lernen, Spielen und dem dazugehörigen Austausch konnte der Beauftragte für Kinderschach der Deutschen Schachjugend den Teilnehmern pädagogische Themen gekonnt mit Praxisbeispielen vermischen, damit es nie langweilig wurde.

Als besonderer Bonbon erhielt jeder Verein am Ende der Veranstaltung einen Methodenkoffer, den die Deutsche Schulschachstiftung extra für den Einsatz von Schul- und Kinderschachgruppen konzipiert hat. Er enthält Material und Ideen für über 100 Methoden, um Kinder und Jugendliche für das Schachspiel zu begeistern. Einige dieser Methoden konnten bereits im Seminar erprobt werden. Zusätzlich erhält man auch noch 4 Spielsätze für die Schul- oder Vereinsarbeit.

Auch im Jahr 2019 können wieder bis zu 10 Vereine mit bis zu 2 Teilnehmern an dem kostenlosen Seminar teilnehmen. Lediglich die Anreise und wenn gewünscht die Übernachtung müssen selbst übernommen werden. Anmeldungen sind über den Meldezettel möglich, die an der Ausschreibung anhängen. Auch 2019 erhalten Vereine, die noch nicht an dem Seminar teilgenommen haben wieder einen Methodenkoffer und 4 Spielsätze. Vereine, die bereits einmal dabei waren, kommen auf die Warteliste und füllen ab dem 01.05. (Mai-Seminar) oder 01.08. (Augustseminar) die freien Vereinsplätze auf.

Als besonderes Highlight haben Referent Patrick Wiebe und Organisator Malte Ibs, über den die Anmeldung läuft und der für alle Fragen zur Verfügung steht, ihre über das Kinderschachprojekt erhaltene finanzielle Pauschale von je 250,- EUR an das gemeinsame Projekt von terre des hommes und der Deutschen Schachjugend gespendet. Bei diesem Projekt werden Kinder und Jugendliche in der vietnamesischen Küstenregion Phan Thiet finanziell unterstützt, um zur Schule gehen und später eine Ausbildung absolvieren zu können. Mit den gespendeten 500,- EUR konnten so 2 Jugendlichen wieder eine vollständige Ausbildung und damit der Weg in eine sorgenfreiere Zukunft finanziert werden.  
( Malte Ibs)



Patrick Wiebe beim Kinderschachpatentlehrgang 2018 in Neumünster. Das Schachbrett in der Mitte kam selbst in der Vorstellungsrunde zum Einsatz



Malte Ibs in Phan Thiet City zu Besuch bei zwei Jugendlichen aus dem unterstütztem Projekt, denen er ein kleines Schachspiel überreichte und mit ihnen einweichte.